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забытое старое

забытое старое

С 1 июля 2009 года все игорные заведе-
ния в России согласно Федеральному за-
кону «О государственном регулировании 
деятельности по организации и проведе-
нию азартных игр» должны располагать-
ся только в четырех определенных пра-
вительством зонах. Операторы игорных 
заведений за прошлый год сумели найти 
способ вернуться на рынок — через так 
называемые «интернет-кафе», где можно 
сыграть в онлайн-лотерею. Специалисты 
по рынку стрит-ритейла говорят, что в по-
следнее время этих заведений появилось 
столько, что они, как и прежние игровые 
залы, стали существенно влиять на цены 
на аренду встроенных помещений — кон-
куренции с ними снова все чаще не вы-
держивают магазины и общепит.

Впрочем, любители испытать удачу, по 
мнению ряда экспертов, все чаще при-
сматриваются к возможностям валютно-
го рынка. «Очевидной динамики пока нет, 

но, безусловно, азартные люди находят 
себя на рынке 

”
Форекс“», — подчерки-

вают в компании UMIS. «Это логичный 
переход, сама торговля превращается 
у инвесторов в игру, основанную не на 
фундаментальных предпосылках, а на 
спекулятивных действиях в расчете на 
везение. Во многих случаях за счет этого 
между 

”
Форексом“ и игорным бизнесом 

можно провести достаточно четкую па-
раллель», — говорит Василий Копосов, 
аналитик ИК «Энергокапитал». Эксперт 
подчеркивает, что если рынок акций рас-
считан на более долгосрочные инвести-
ции, то на «Форексе» торговля идет вну-
три дня за счет спекулятивных скачков 
в определенную сторону. Андрей Дир-
гин, начальник отдела аналитики Forex 
Club, соглашается, что в его компании в 
среднем на 15% ежегодно растет клиент-
ская база, но, по его словам, происходит 
это исключительно за счет повышения 
финансовой грамотности населения. 
«Нельзя сравнивать игру на 

”
Форексе“ 

с казино. В последнем случае игрок бе-
рет на себя более существенных риск, 
от его действий не зависит 

”
установка 

на успех“, большую роль в казино играет 
воля случая. На рынке 

”
Форекс“ участник 

сам осознанно принимает решения, и от 

его действий и аналитических способ-
ностей зависит, выиграет он или прои-
грает. Кроме этого, в арсенале у наших 
клиентов широкая аналитическая база и 
масштабные образовательные програм-
мы. Мы заинтересованы в том, чтобы 
наши клиенты играли на рынке 

”
Форекс“ 

успешно, поэтому предоставляем им уни-
кальный сервис поддержки 24 часа в сут-
ки. Те времена, когда 

”
Форекс“ считали 

казино, уже давно позади», — считает 
Андрей Диргин.

«Есть две категории участников тор-
говли финансовыми инструментами: 
игроки и профессионалы. Для первых это 
вопрос фортуны и азарта. Вторая катего-
рия — профессионалы. Для них трейдинг 
любым активом — это отнюдь не рулетка, 
а знание своего сегмента рынка, макро- 
и микроэкономики, трендов, детальное 
отслеживание любых нюансов, которые 
могут повлиять на стоимость торгуемо-
го ими актива, будь то валютная пара, 
долговое обязательство отдельно взято-
го эмитента, срочный контракт или унция 
золота. Технический анализ, инсайд - 
словом, много разных факторов», — под-
черкивает Вильям Грузинов, начальник 
отдела продаж на финансовых рынках 
банка 

”
Открытие“». n

АзАрт переместился в интернет прошло двА годА с 
тех пор, кАк в петербурге был введен зАпрет нА игорный бизнес. однАко в минув-
шем году оперАторы АзАртных игр нАнесли «ответный удАр». они нАшли в зАко-
нодАтельстве лАзейку, позволяющую открывАть игорные зАведения под видом 
«интернет-кАфе». впрочем, кАк говорят эксперты, с ростом финАнсовой грАмот-
ности нАселения все чАще желАющие сыгрАть с судьбой в орлянку стАли сме-
щАть свои интересы в более зАконные сферы. АНТОН дОРОгОв

промышленность отметилАсь слияниями 
и конфликтАми в 2010 году в реАльном секторе петербургА про-
изошло несколько вАжных событий. крупнейшей сделкой нА рынке слияний и 
поглощений в петербургском мАшиностроении в прошлом году можно с уверен-
ностью нАзвАть покупку в сентябре гАзпромбАнком 80% петербургского зАо «рэп 
холдинг» у геннАдия локотковА. иРиНА БычиНА

Стоимость сделки, проведенной в рамках 
вертикальной интеграции с целью по-
строения производственных цепочек, по 
оценке информагентства AK&M, могла со-
ставить $60 млн. «Продукция холдинга в 
основном идет на нужды „Газпрома“, зака-
зы которого обеспечивают 40 процентов 
выручки. Вхождение в группу Газпромбан-
ка, связанного с „Газпромом“, позволит 
предприятию рассчитывать на новые за-
казы», — считают эксперты агентства. 

Крупнейшее предприятие Петербурга 
— ОАО «Кировский завод» — после по-
лученного в 2009 году впервые за 10 лет 
убытка в 2010 году вышло на небольшую 
прибыль за счет проведенных компанией 
процессов оптимизации. По словам ге-
нерального директора ОАО «Кировский 

завод» Георгия Семененко, в 2010 году 
EBITDA ожидается на уровне 600–650 млн 
рублей, против 100 млн рублей в 2009 
году. Ожидаемый рост консолидирован-
ной выручки по группе в 2010 году по РСБУ 
— около 47%, выручка должна составить 
13,1 млрд рублей (в 2009 году 8,9 млрд  
рублей, убыток — 1,03 млрд рублей). 

Корпоративный конфликт, начавший-
ся летом 2008 года на ОАО «Машино-
строительный завод 

”
Арсенал“», про-

должился и в 2010 году, но перешел в 
плоскость уголовного разбирательства. 
Председателя совета директоров и одно-
го из основных враждующих акционеров 
завода Михаила Сапего осенью дваж-
ды арестовывали в рамках двух разных 
уголовных дел и дважды отпускали. Его 

обвиняли в причастности к хищению 
имущества завода и в причастности к 
хищению 16-процентного пакета акций 
предприятия. Тем временем второй круп-
нейший акционер «Арсенала», Сергей 
Королев, продолжал попытки провести в 
совет директоров своих представителей. 
Развязка конфликта, скорее всего, на-
ступит уже в текущем году. 

Осенью же группа «Оптоган», под- 
контрольная группе «Онэксим» Михаила 
Прохорова, открыла в Петербурге свой 
завод по производству светодиодных чи-
пов и светодиодов (на площадке куплен-
ного весной завода «Элкотек» на Тал-
линском шоссе). Фактически это первый 
шаг к реализации политики России о пре-
кращении использования ламп накалива-

ния и о переходе на энергосберегающие 
технологии. Проект реализован совмест-
но с госкорпорацией «Роснано». Мощ-
ность первой производственной линии —  
30 млн светодиодов в месяц, до конца 2011 
года планируется ввести вторую и третью 
линии, что увеличит мощность до 100 млн 
светодиодов в месяц. Общий объем инве-
стиций в проект — 3,3 млрд рублей. 

На госпакет ОАО «Завод 
”
Сланцы“» 

(Ленобласть) так и не нашлось покупате-
лей. Трижды пакет в 41,7% акций выстав-
лялся на торги, но так и не был продан из-
за отсутствия заявок (вторым крупнейшим 
акционером завода является группа «Ре-
нова» Виктора Вексельберга). Приватизи-
ровать предприятие государство пытается 
в течение последних трех лет. n

операторы игорных заведений за 
прошлый год сумели найти способ 
вернуться на рынок — через так на-
зываемые «интернет-кафе», где можно 
сыграть в онлайн-лотерею 
фОТО дМиТРий лЕБЕдЕв


